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Vœux 2023 
  

M. le Député,  

M. le Président de la Communauté Creusot Montceau, 

M. le Conseiller Départemental, 

Mmes Mrs les maires ou élus des communes voisines, 

Mmes et Mrs les élus municipaux de Montchanin, 

Mmes et Mrs les représentants des forces de Gendarmerie,  

Mmes et Mrs les représentants des Pompiers, 

Mme la directrice de la Roseraie, 

M. le Directeur de la RLF, 

M. Le prêtre Jérome Lambert, 

Mme et Mrs chefs d’entreprises, artisans et commerçants, 

Mme et Mrs les représentants des associations montchaninoises, 

Mmes et Mrs les directeurs d’écoles, 

Mmes et Mrs les Enseignants, 

M. le Directeur Général des Services, 

Mmes et Mrs les Chefs de Service, 

Mmes et Mrs les Agents de la collectivité, 

Mesdames et Messieurs, chers amis, 

 

L’équipe  municipale que j’anime est heureuse de vous retrouver ce soir, en présentiel pour notre 

cérémonie de vœux. C’est avant tout un moment d’échange amical et convivial entre tous les 

acteurs de la vie de notre commune, artisans, commerçants, chefs d’entreprises, personnel 

municipal et bénévoles au sein de notre tissu associatif. 

En effet l’équipe que vous avez reconduite en mars 2020 à 59% des suffrages n’a pu, en raison de 

cette pandémie qui nous a isolée, vous rencontrer de façon officielle. Vous aurez tout le loisir 

d’échanger avec nous durant la partie conviviale. 

Le contexte international de 2022 avec la guerre en Ukraine nous a fait prendre conscience que 

nous sommes démunis face aux atrocités perpétrées par certains hommes et devant des populations 

qui souffrent. 

Par ces mots Jean JAURES, nous rappelle que « l’histoire enseigne aux hommes les difficultés des 

grandes tâches et la lenteur des accomplissements mais elle justifie l’invincible espoir. » 

2022 a vu une forte augmentation du coup de l’énergie qui pèse lourdement sur le budget des 

familles, sur celui des commerçants, artisans, industriel et les collectivités locales. Pour votre 

information à Montchanin entre 2021 et 2022 nous avons vu le prix des énergies augmenter de 

84% passant de 436 000 € en 2021 à 802 000€ en 2022. Les prévisions pour 2023 sont de 1 100 000 

€ en tenant compte du dispositif amortisseur. 
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C’est pour cette raison qu’un plan de sobriété a été mis en place au 15 octobre dernier.  

- en réduisant de 1° le chauffage dans tous les bâtiments de la ville sauf le pôle petite enfance et les 

écoles. 

- en réduisant la température de l’eau du bassin de la piscine de 1° et en prolongeant d’une semaine 

sa fermeture hivernale. 

- en coupant l’éclairage public de 22h30 à 5h30. 

- en accélérant l’installation d’éclairage LED dans nos bâtiments. 

Alors même que l’Adjoint aux Finances et le Directeur Général des Services suivent le budget ligne 

par ligne, toutes ces contraintes nous obligent pour l’avenir à encore plus de rigueur. De la rigueur, 

oui mais n’oublions pas le programme pour lequel vous nous nous avez élus. 

L’année 2022 a été une étape importante de ce mandat puisque elle vu l’ouverture du Pôle Petite 

Enfance « Anne-Marie Fontaine » dans l’ancienne école Curie Pasteur, à coté du Moderne, en 

plein centre ville.  

Centre ville que nous voulons, mettre en valeur dans le cadre de « Petites Villes de Demain », tant 

au niveau commercial, habitat voire même déplacement doux (piétons et vélos) et relier les divers 

quartiers comme la Gare ou le Bois Bretoux, afin que les touristes viennent et aient envie de 

s’arrêter. Tout un travail qui se fait en lien avec notre chargée de mission Justine Ultcht et la CCM. 

L’année 2023 verra la transmission prévue lors des dernières élections, c’est l’engagement que j’ai 

pris auprès de mes colistiers et des électeurs Montchaninois. Dans un premier temps j’ai cédé le 

poste de Vice Président que j’occupais à la CCM à Yohann Cassier en décembre. Fin mars  sera le 

passage de relais au poste de Maire. 

 De 2008 à 2023, 15 années se sont écoulées, avec les diverses équipes qui se sont succédées 

à mes cotés. Qu’ils soient toutes et tous remerciés pour y avoir contribués. Notre engagement est 

d’être aux plus près des Montchaninois et de créer un maximum de services aux familles. Je pense 

que nous avons réussi. 

Au niveau départemental : 

- La rénovation compète de la restauration scolaire au collège Anne Frank, puis la reconstruction 

d’un  nouveau collège et pour finir la démolition de l’ancien de type Pailleron,  

- Le combat mené pour que la RCEA soit mise à 2 x 2 voies mais surtout gratuite,  

- La voie verte le long du canal,  

- Le lancement de la pose de la fibre optique, 

Au niveau communautaire : 

- La zone Coriolis voit enfin un développement économique tant attendu, 
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- La mise en place de la territorialisation, 

- L’urbanisation de la rue des Morands et de Macon, 

- L’eurovélo 6 

- La voie Douce qui rejoint le bois Bretoux à l’avenue de la Libération, 

Au niveau communal : 

- Le transfert des services techniques à la zone des morands, 

- La salle de gymnastique, 

- La maison de santé et les cabinets de dentistes, 

- La rénovation intérieure de l’église, 

- Les salles de convivialité au stade, 

- Le pôle associatif Jean de la Fontaine, 

- La rénovation intérieure de l’Hôtel de Ville 

- Le réaménagement du Monument aux morts, 

- Le pôle petite enfance Anne Marie Fontaine, 

Voilà en partie, les grands dossiers de construction ou rénovation effectués, ce à quoi il faut 

rajouter les travaux liés aux écoles, aux sports et surtout aux économies d’énergies. 

Concernant les services de la ville, la création : 

 D’un RAM (réseau d’assistantes maternelles) devenu intercommunal sur le bassin nord de la 

communauté,  

D’un vrai centre social qui en avait que le nom avant 2008, L’ouverture de l’Annexe lieu de 

rencontre des adolescents  

La réorganisation des services de la ville en pôles distinctifs.  

L’année 2023 verra aussi l’aboutissement de dossiers important pour commune, que ce soit des 

projets portés par les collectivités ou privés. 

- Le parc photovoltaïque sur l’ancienne décharge d’ordures ménagères sur le site des carrières. 

- Le lancement de la construction d’un restaurant scolaire au groupe Ch Perrault – Serge 

Boutavant. Nous avons moins d’élèves scolarisés mais de plus en plus d’enfants qui déjeunent à la 

restauration scolaire. 

- La résidence senior, construite par Héraclide, rue de la Paix 
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- La liaison douce qui reliera la  gare TER a la gare TGV, route du pont Jeanne Rose. 

- L’ouverture de Colryut,  le supermarché tant attendu en gare en remplacement de Netto. 

- D’autres projets comme la construction de la nouvelle gendarmerie, des démolitions et la 

création de logements par l’OPAC de Saône et Loire. 

Voilà un rapide balayage des actions menées durant toutes ces années, et les projets 2023, il reste 

encore beaucoup de choses à accomplir dans un contexte difficile mais je sais que l’équipe qui 

m’entoure saura travailler autour de Yohann. Il pourra compter sur eux comme sur les agents de la 

collectivité. 

 Je veux par avance, remercier tous les services municipaux sous la houlette de Pierre PIBAROT 

DGS, pour cet engagement auprès des élus au service des montchaninois. 

Remerciements aux associations qui animent notre territoire tout au long de l’année et propose de 

la diversité aux jeunes, aux moins jeunes et aux seniors. La grande difficulté que vous rencontré est 

le manque de bénévoles. 

Remerciements à vous artisans, commerçants, industriels qui dans un contexte difficile, déployés 

vos savoir faire sur notre territoire pour le rendre plus attractif. 

Je souhaite à toutes et à tous que l’année à venir soit meilleure afin que vous puissiez réaliser vos 

projets personnels et professionnels. 

Belle et heureuse année 2023 à vous tous. 


